
Protokoll UV Seetal-Habsburg 
55. Generalversammlung 2022 
 

Datum: 26. November 2022 

Zeit: 18:00 Uhr 

Ort: Restaurant Sternen, Ballwil 

 

1. Begrüssung und Klub-Appell 

Der Präsident Lüthold Stefan begrüsste um 18:10 alle Anwesenden zur 55. Generalversammlung im 
Restaurant Sternen in Ballwil.  

Speziell willkommen heisst er die Ehrenmitglieder: Romy Hess, , Mike Bienz, Josef Zemp, Toni Marti, 
Hubert Winiger und (um 18:20 h) Tony Brun. Für den heutigen Anlass haben sich entschuldigt: Hanny 
Hossmann, Franz Aregger, Peter Haldi und Remo Amstein. 

 

Klub-Appell  
☒ KK Blau-Weiss, Rain 
☒ KK Frohsinn, Rain 
☒ KK Heidegg, Gelfingen  
☒ KK Millennium, Ballwil 
☒ KK Nutz, Ballwil 
☒ KK Octopus, Kleinwangen 

☒ KK Pinguine, Rotkreuz 
☒ KK Rontal, Ballwil 
☒ KK Seetal, Gelfingen 
☒ KK Winkelried 1, Root 
☒ KK Zugerland, Rotkreuz (18:20h)

Anwesende Klubs: 11 von 11 

 

2. Wahl der Stimmzähler 

Als Stimmzähler wurden Bruno Suter und Bruno Haas gewählt. 

Stimmberechtigte Anwesende: 

(nach dem Eintreffen vom KK-Zugerland)                             33  /   Absolutes Mehr:  17 

 

Bevor mit den ordentlichen Traktanden fortgefahren wurde, erinnerte uns der Präsident an die, im 
vergangenen Jahr verstorbenen, ehemaligen Kegler. 

Namentlich bekannt gegeben wurden:  

Hans Jauch, Sepp Weingartner, Toni Patt, Sepp Schmidiger und René Heller. 

Zum Gedenken der Verstorbenen wurde während einer kurzen Zeit des Schweigens innegehalten. 



3. Protokoll der 54. Generalversammlung 

Da im letzten Jahr das Amt des Aktuars noch vakant war, hatte sich der Vizepräsident um das 
Verfassen des Protokolls bemüht.  

Da es aus der Versammlung keine bereichernden Bemerkungen dazu gab, wurde das 54. GV-Proto-
koll einstimmig gutgeheissen. 

Der Präsident richtete seinen Dank an Marius für die geleistete Abschrift. 

4. Jahresbericht des UV-Präsidenten 

Stefan Lüthold las seinen Jahresbericht als Präsident vor. Darin bemerkt er vor allem die diversen 
Überraschungen aus dem vergangenen Jahr, die es zu bewältigen gab. Da war zum Beispiel die 
unerwartete Türschliessung per Ende April in Ballwil und weil niemand wusste - für wie lange - 
musste die dort geplante Challenge neu disponiert werden.  

Mitte April gab der Pächter vom Sternen Gelfingen bekannt, dass er nach 20 Uhr keinen Kegelbetrieb 
mehr wünscht und das obwohl wir im Jahre zuvor, den Meisterschaftsbetrieb bereits bis max. 22 Uhr 
heruntergefahren hatten. Somit muss vorläufig ohne die Bahnen Gelfingen geplant werden und die 
dort vorgesehene 7. MS - nebst der GV - hatte man nach Ballwil verlegt. 

Im Weitern erwähnte der Präsident in seinem Bericht den durchgeführten externen Match in der 
Schlacht Sempach und bedankte sich bei Marius für sein dortiges Engagement. 

Abschliessend lobte er das gelungene Absenden in Perlen und bedankte sich bei Walti und Lisbeth 
Brunner für die Einlagerungsmöglichkeit im Rain, bezüglich dem zum Absenden jeweils benötigten 
Bühnenmaterials. 

 

5. Jahresrechnung und Budget 2023 

a) Jahresrechnung Zum Ergebnis der Jahresrechnung informierte uns der Kassier Franz 
Fischer. Bemerkenswert war der um einige Hundert Franken geringer 
ausgefallene Verlust - gegenüber dem kalkulierten Defizit im Budget. 
Grösste Aufwendungen waren die Abgaben an den SFKV und der 
Erwerb von Auszeichnungen, mit welchen wir aber nun für die 
nächsten 3 Jahre versorgt sein sollten. Die Ausgaben zum Absenden 
hielten sich im erwarteten Rahmen; wenn reichlich Menüs und 
Getränke konsumiert werden, ersparen wir uns wohl dadurch eine 
Saalmiete. Eine gut gesponsorte Tombola und ein exakter Losverkauf 
hatten zum guten Ergebnis beigetragen und die daran Beteiligten 
verdienen das ausgesprochene Kompliment des Kassiers.  

 

b) Revisorenbericht Da von den Herren Revisoren alle entschuldigt waren, fiel Bienz Mike -
als ehemaligem Kassier - die Ehre zu, den vorliegenden Revisoren-
bericht der Versammlung vorzutragen. Aus dem zitierten Bericht ging 
hervor, dass per 19.11.2022 ein Vermögen von CHF 28’640.75 
ausgewiesen ist. Dieses neue Eigenkapital ergab sich nach Abzug des 
nachweislichen Aufwandüberschusses von CHF 1'379.76. 
Die Kasse wurde vorzüglich und kompetent von Franz Fischer geführt. 



Mike empfahl der GV die Annahme der Jahresrechnung und damit 
auch zur Entlastung des Kassiers von seinem Abschluss. 
Der Revisorenbericht wurde einstimmig angenommen. 
 

c) Budget 2023 Der schriftlich vorliegende Kostenplan für das nächste Jahr wurde vom 
Kassier selbst präsentiert. Darin ist ein Verlust von CHF 1'500 vorgese-
hen. Weniger Lizenzvergaben und eine abnehmende Zahl von Kegel-
klubs und damit auch eine geringer zu erwartende Meisterschafts-
beteiligung mindern die Einnahmeseite. 
Ebenso muss davon ausgegangen werden, dass künftig wohl vermehrt 
Tombolapreise eingekauft werden müssen. 
 
Durch Handerheben wurde über das Budget 2023 abgestimmt. 
Die Vorlage erhielt eine einstimmige Billigung und auch Applaus. 

6. Wahlen 

Gemäss Statuten finden jeweils nach zwei Jahren Erneuerungswahlen statt. Durch die diesjährigen 
ordentlichen Wahlen führte uns der Vizepräsident. Marius erklärte kurz das Vorgehen dazu: Die 
Funktionen als Präsident und Kassier stehen zur Einzelwahl und da weder Demissionen noch 
Nominierungen vorliegen, werden die andern Vorstandmitgliedern in globo gewählt. 

a) Präsident: Stefan Lüthold  -  einstimmig Annahme durch die Versammlung 
 

b) Kassier Fischer Franz     -  einstimmig Annahme 
 

Die nachfolgenden Vorstandsmitglieder wurden insgesamt einstimmig wiedergewählt: 

c) Vize-Präsident Marius Langenegger 
  EDV, Lizenzen 

d) Sportleiter Urs Moser 
e) Cupobmann Josef Zemp 
f) Aktuar Beat Langenegger 
g) Fähnrich Bruno Suter 

 
 

7. Das 56. Verbandsjahr 2023 

a) Jahresprogramm Antrag von KK-Pinguin: Die in unserem UV-Namen ausgetragene 
Challenge 2023 soll innerhalb des eigenen UV-Gebietes stattfinden. 
Da man aber mehrheitlich zur Kenntnis nahm, dass der damalige 
Entscheid, zur auswärtigen Austragung während der Zeit der «widrigen 
Umstände» in Ballwil gefällt wurde, stand man zur Ausnahmesituation. 
 

Der Antrag wurde mehrheitlich nicht angenommen – bei 2 
Gegenstimmen. 
 

Kurz diskutiert wurde auch die auffallende Konstellation von zwei 
Meisterschaften in Folge im Adler Kleinwangen. 
Der Klubcup ist mangels Anmeldungen nur schwerlich zu planen. 
Vorschlag von Sam: Nur der Final wird in einer direkten Begegnung 
ausgetragen. Im Klub-Anmeldeformular sei die Klubcup-Teilnahme zu 



kennzeichnen. Daraus werden die Paarungen ausgelost und das MS-
Klubresultat soll für die Auswertung ums Weiterkommen massgebend 
sein. Der Vorschlag fand eine mehrheitliche Zustimmung und soll um-
gesetzt werden. 
 

Das Jahresprogramm wurde einstimmig angenommen. 
 
Reservation zu Challenge-Startzeiten: Im Januar 2023 gibt es während 
einer Woche die Möglichkeit alle Reservierungen der vier Challenges 
beim Vizepräsidenten - Marius - vorzunehmen. 
 

b) Klubanmeldung Die Klubs haben grösstenteils die Anmeldungen an Marius 
Langenegger abgegeben oder werden es in Kürze nach der GV noch 
tun. Gebührenfreie eBanking-Zahlungen sind erwünscht. 
 

c) Startplan Ein Wechseln/alternieren der Startwochen findet wiederum statt. 
Da neu am Schlusstag 3 Kegelklubs eingetragen sind, wird das 
Meisterschaftsende wohl erst um ca. 19 Uhr sein. 
 
 

8. Anträge der Mitglieder / des Vorstandes / der Unterverbände / der SFKV 

 Regelung bezüglich Anzahl der ZV-Sitzungen 
Statutenänderung bezüglich Artikel 45:  Die Anzahl der einberufenen ZV-Sitzungen soll sich 
künftig nur noch nach deren wirklichen Bedürfnissen richten. 
-> Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 Fristen zur Einreichung ordentlicher Anträge 
Statutenänderung bezüglich Artikel 32: Die Einreichefrist für Anträge zur ordentlichen SFKV-
DV soll von bisher 30 auf neu 60 Tage verlängert werden. 
-> Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 SFKV-Schweizermeisterschaft (Wurfprogramm) 
Statutenänderung bezüglich Artikel 48: Ein den Anlagen angepasstes Wurfprogramm für die 
SFKV-Schweizermeisterschaft ab 2024. Neu wäre somit eine SM auch auf einer Doppelbahn 
(2-erAnlage = 2 x 50 Würfe) möglich. 
-> Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 Sonderregelungen für Seniorinnen und Senioren, Veteraninnen und Veteranen  
Statutenänderung bezüglich Artikel 17: Seniorin und Senior ist, wer im Vereinsjahr das 60. 
Altersjahr erreicht - Bei positivem DV-Beschluss ab 01. Januar 2024. 
-> Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

 Reduziertes Wurfprogramm – Vollprogramm / Kurzprogramm 
Der Kegler hat sich im Unterverband mit dem Lösen der Lizenz zum neuen Vereinsjahr zu 
entscheiden, ob er die 100-er Meisterschaft / Vollprogramm bestreitet will, oder das 
reduzierte Wurfprogramm / Kurzprogramm. 



Die 60 Würfe, 9er + 8er werden effektiv auf das Vollprogramm hochgerechnet. Der 
Meisterschaftseinsatz entspricht einem 100-er Meisterschaftsprogramm. 
Bei positivem DV-Beschluss ab 01. Januar 2024. 
-> Der Antrag wurde einstimmig abgelehnt. 
 

 Änderung Sportreglement: Meisterschaften - Artikel 29: Ermittlung des Klubranges, 
Zählresultate (Der Antrag wurde eingereicht vom UV-FAKV) 
Der strittigste Punkt dabei ist per Definition die neue Auslegung: 
- Klubs mit 4 – 6 Mitgliedern = 4 Zählresultate 
Der vom Vize-Präsidenten dargebotene Antrag gab einigen Anlass zu Diskussionen. 
-> Der Antrag wurde abgelehnt – bei 1 Gegenstimme. 
 

 Erhöhung der Meisterschaftseinsätze UVSH 
Der Zentralvorstand empfiehlt ab 2023 eine Preiserhöhung des Meisterschaftseinsatzes. 
Konkret werden die Einsätze beim 100er und 60er-Match um je Fr. 2 erhöht. 
Nutzniesser des Aufschlages werden der Bahnbetreiber und der durchführende Kegelklub. 
-> Der Antrag wurde angenommen – bei 1 Gegenstimme. 
 

 Gemeinsame SM in Luzern 2025 
Ein Mitglied des Stiftungsrats der Kegelsporthalle Allmend erkundigte sich bei allen 4 Luz. 
Unterverbände nach dem Interesse bzgl. einer gemeinsam Durchführung der SM-2025. 
Die Verantwortung und Pflichten müssten gemeinsam getragen werden. Unser Vorstand 
unterstützt diese Idee und empfahl der Versammlung die Herausforderung anzunehmen. 
->Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 

9. Verschiedenes 

- Der Sportleiter appellierte an die guten Kegler zu einer erhöht unterstützenden Bereitschaft, 
wenn es darum geht, eine schlagkräftige Unterverbands-Mannschaft zu formieren. 

- Beyeler Bernadette erfreute sich auch noch nach drei Wochen an den Blumen vom 
Absenden, welche von einer sensationellen Qualität seien. Der Präsi versprach das 
Kompliment an den Lieferanten weiter zu geben. 

- Der Präsident verkündete noch zwei Austritte aus unserm Unterverband. Es handelt sich 
dabei um die langjährigen Mitglieder Romy und Peter Amstutz. Ihr Engagement während den 
letzten Jahrzehnten für die Tombola, aber auch Peters Funktion als Cupobmann, werden in 
guter Erinnerung bleiben. 

Unser UV- Präsident dankte der Versammlung für die rege Teilnahme, der Gastgeberin für die 
gelungene Dekoration und wünschte allen gute Gesundheit – aber auch weiterhin viel Holz! 

 

Ende der Generalversammlung      19:25 Uhr 

 

Müswangen, 08.12.2022 

 Gezeichnet: Aktuar / Beat Langenegger 


